La verdad sobre los sucesos de Costa Rica

A efecto de dejar establecida la verdad sobre los sucesos que afronta en estos momentos nuestra patria y con el fin de que las organizaciones Obreras de América no se vean sorprendidas con informes que tergiversen la realidad de los aconte. ciimentos, en nombre de la C. C. T. Rerum Novarum y en forma sumaria, haremos un relato de ellas.

En el año 1940 fué electo Presidente de la República el Dr. Rafael Angel Calderón Guardia. Dos años después y ante la ineptitud demostrada para ejercer el puesto de gobernante de la Nación, el Dr. Calderón Guardia se encontró con el repudio del pueblo que

sólo anhelaba las próximas elecciones presidenciales para cam. biarlo. En esta situación y habiéndose despertado en Calderón la sed de mando, c lebró un pacto político con el partido comunista, único gru. po que sabiéndose derrotado en el ambiente nacional, encontró así la oportunidad de llegar a lo que quería y que jamás le hubiéramos permitido los costarricenses: El Poder.

Con este pacto y con el par. tido comunista práctica y lisa. mente gobernando, empezó el calvario de nuestro pueblo, que hasta entonces nunca había sabido lo que significaba la persecución, los atropellos, los ase. sinatos y todo lo que es dable

imaginarse en un régimen que se mantiene por la fuerza y ante el repudio de todo un pue. b'o.

Con el fin de congraciarse con la clase trabajadora y tener algo con que justificar los desmanes y que al mismo tiempo sirviera de base para per. petuarse en el poder, en el año 1943 se promulgaron las ga rantías sociales y es puesto en vigencia el Código de Trabajo. En ese mismo año se funda a C. C. T Rerum Novarum, que vislumbrando el panorama que se avecinaba para el pueblo de Costa Rica, organiza a los trabajadores demócratas para seguir una línea de conducta distinta a la observada por la Cen.

tral Obrera Comunista C.R., que acuerpó en forma incondicional todo atropello que se cometió.

A los trabajadores se nos dijo que se promulgaban leyes para protegernos en nuestras relaciones con los patronos, y poniendo de mampara esa protección que nunca fué efectiva, se saqueó el Tesoro Público y se avasalló a todo el pueblo. Cumplidos los cuatro años de Gobierno de Calderón Guardia éste buscó sucesor y burlando la voluntad de los costarricen ses que habían electo a León Cortés Castro, impuso como Presidente a Teodoro Picado M., que no pasó de ser un fiel Pasa a la Pág. OCHO

EL DICTADOR NICARAGUENSE SE ESTA **JUGANDO LA ULTIMA CARTA**

Anastasio Somoza no supo estimar el peso de la opinión decente del Continente al intervenir en Costa Rica.-Larga su historia de crimenes.—Hay que eliminar esta pústula maligna

internacional para salir del cual necesitará usar toda la astucia de que sea capaz.

La evidencia ha demostrado que sus secuaces de la guardia nacional han invadido el territorio cos tarricense acuerpando a otros malos hijos de Costa Rica que han decidido ensangrentar su tierra en una lucha fratricida antes que de poner sus descabelladas ambicio nes.

Las armas que algunos de los facciosos trajeron consigo se afir ma que son del equipo militar de-Nicaragua, lo que no es de dudar se sea cierto, ya que en la tierra de Somoza nada se mueve sin la voluntad del dictador.

Son muchas las barrabasadas en la larga historia de lucro, de crímenes, de prisiones a inocentes, de nepotismo desbrindado, de todo lo podrido, en fin, de una dictadura de pacotilla como la que ejerce A. nastasio Somoza sobre el sufrido pueblo nicaragiiense. Aun en el ta blado internacional, la mano del dictador se ha movido para anotar se algunas victorias.

Pero en su última aventura en Costa Rica, parece que la criada le va a salir respondona. La opinión unánime del continente ha reaccionado fulminantemente contra la injustificada agresión; la pren sa, desde los Estados Unidos y Ca nadá, hasta el confín sur del He. misferio, ha condenado el bruta) zarpazo de un inescrupuloso gene. ral de manigua contra un pueblo que creyó indefenso y desampara-

El dictador Somoza parece que do; los organismos internacionales esta vez se ha metido en un lío han actuado de una manera sorprendente para la lentitud de la diplomacia. Y así el dictador de bolsillo se ve acorralado dando ex cusas y prometiendo enmiendas q' ya sabemos lo que significan.

> Si la aventura costarricense sig nificara la eliminación de Tacho Somoza de la escena centroamericana, podríamos decir que la revuelta no se ha hecho en vano. Y que éste debe ser el resultado de la asonada, es un criterio general, ya que el organismo político del Hemisferio debe empezar a eliminar sin contemplaciones estas pustulas malignas.

> Tacho se está jugando su última carta.

WILLIAM PREEN k

Viene de la Pág. PRIMERA ---ello derrotará los planes de los a gresores. Sírvase llevar a todas las fuerzas democráticas de su país, la expresión de nuestra solidaridad y buenos deseos.

WILLIAM GREEN

Presidente de la Federación Americana del Trabajo.

Cablegrama de la Rerum Novarum: American Federation of Labor Washington, D. C.

Ante injustificada agresión territorio contarricense, solicitamos intervención vuestra Organización ante Organismo de Estados Americanos.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

A todos nuestros Agentes de la Capital

les recordamos que si no lo han hecho, mandar a cancelar las cuentas por envío de COMBATE que se les haya hecho.

W l a nuestros Agentes en Provincias mandar a nuestras oficinas el dinero de los números 1 - 2 - 3 - 4 y 5

UNA PAGINA...

por exceso; cómo viejos y niños han buscado posiciones donde dar su óbolo de ayuda para detener a los malos hijos de la Patria que se atreven a ensangrentar de nuevo el suelo nacional.

Haciendo un contraste que no ca be mencionar, hemos visto cómo el régimen anterior para sostener a sus fatídicos mariachis había de confiscar, robar, dar al comercio vales sin ningún valor, saquear las arcas nacionales ,etc.; hoy ha sido constante la afluencia de dinero, mercadería, especies, comestibles, todo lo que sea necesario que ha de dar una lección a los invasores.

La Rerum Novarum, el Gobierno, Sociedades han hecho llamamiento a los productores para no cejar en la batalla de la retaguar dia, y la respuesta no se ha hecho esperar, clara, convincente, unánime.

La Cámara de Industrias y la Cámara de Agricultura han alistado a sus afiliados en la premise de que no se privará de sueldo c salario a sus miembros que sirven a la Patria.

La prensa continental ha conde-Confederación Rerum Novarum nado la agresión, y la Organiza-

Viene de la Pág. PRIMERA ---

ción de Estados Americanos ha procedido con una rapidez extraordinaria que hace honor a la deci sión de aquel alta cuerpo por cimentar las buenas relaciones entre los pueblos de América. Sus representantes, apenas llegados han comenzado a trabajar con celeridad y ahinco, que augura una solución pronta y justiciera de nues tra causa.

Los periódicos del país, sin dis tinciones de ideología, han conde nado con palabras candentes la descabellada aventura.

Sociedades, sindicatos, organizapara el sostenimiento del ejército ciones varias, todos a la medida de sus capacidades, han prestado su apoyo a la misión sagrada de depurar la tierra de esta estúpida y criminal hazaña.

Un pueblo viril, consciente de sus deberes y amante de su liber tad, no puede actuar de otro modo.

SEGURO QUE SI...

-Hay en mi casa una rubia teñida que es con la única mujer que me deja mi esposa solo.

-; Verdad! ¿Quién es ella?

-Mi suegra.